

Que se acelere el envío de los alumnos.

Están de acuerdo con el reforzamiento y carácter de direcciones locales. Han tomado algunas medidas, pero tienen la dificultad de los salvoconductos.

En cuanto a la conferencia hay dos opiniones: que se haga fuera y fue se haga dentro del país.

La situación de P.<sup>230</sup> es difícil allí, pero no quiere salir antes de la conferencia. Pide el envío de otros.

Preparan alumnos para un curso especial.

La Liga anti-imperialista no existe.

En la misma reunión en que se escuchó el informe que antecede, se escucharon los datos que tenía otro compañero que había conversado o con el general, el cual se demostró impaciente por empezar a trabajar bajo nuestras directivas, poniendo sus medios a nuestra disposición. Cree que hay posibilidades en Sao Paulo.

Las noticias que, por otro conducto, nos llegan de la frontera son de que llegan muchos detenidos a Porto Alegre. El gobierno quiere dar trabajo a los desocupados tan solo por la comida. Hay gran descontento. Habrá elecciones en Rio Grande do Sul dentro de dos meses.

Otro compañero que habló con el general manifestó que había dado la impresión de que no tenía nada que decir y que le dijo que la masa se mostraba expectante, que de sus gentes no tenía nada, que lo había traicionado. Que esperaba a una persona, tal vez de parte de Miguel Costa u otros – esto lo confirmaba el compañero que vino de allí; que cree que la situación es mas favorable en Sao Paulo, donde la junta estadual es mas izquierdista, sin que pueda precisar con que imperialismo está ligada. Se mostró desilusionado de su gente y expresó que busca un camino para formarse otra base, que a tal respecto había tomado una decisión definitiva. Tiene algunos medios y puede organizar imprentas que podría a nuestra disposición. Dijo que la Liga Revolucionaria,<sup>231</sup> en realidad, no existe ya.

Sobre la base de esas informaciones se realizó una discusión, llegándose a estas conclusiones que reseñamos escuetamente.

El partido anda mal. Las ideas y proyectos están en la cabeza de Pierre y algún otro compañero, pero no llegan al partido el cual no tiene línea. En cada lugar del país se piensa de un modo distinto, hablando grandes confu-

---

<sup>230</sup> “Pierre”, véase la nota 187.

<sup>231</sup> La Liga de Acción Revolucionaria fue formada por los tenentistas de izquierda encabezados por Prestes en junio de 1930.